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第 8 回 仁淀川水系流域治水協議会 

議 事 要 旨 

 
 

日時：令和 4 年 3 月 25 日（木） 9:30～11:30 
場所：高知県立県民文化ホール 第 6 多目的室 

 

 

議事（１）各機関の取組状況について 

○特に意見等無し 

 

 

議事（２）現在の検討状況について 

○（越知町） 

 越知地区における低流量時の水位について一定の目安をいただけて大変助かる。 

 今後、タイムラインの見直し等において活用していきたい。 

 

 

議事（３）仁淀川水系における流域治水の推進方策について 

○（高知市） 

越知地区の水位に関する分析について、内水氾濫対応などの参考にしていきたい。 

いの町の家屋倒壊等氾濫想定区域における居住誘導区域の設定方針はデータに基づい

た検討であり、市町村では検討が難しいので今後も国による分析を期待する。 

 

〇（高知河川国道事務所） 

越知地区の分析は簡易的であるが、洪水対応の心構えになると考えている。洪水予測

をされていない河川で気になることがあれば、事務局にて分析をするので、おっしゃっ

ていただきたい。 

 

○（土佐市） 

事務局での分析はありがたい。 

基盤整備事業と合わせた田んぼダムの整備によって、事業が一歩進むのではと期待し

ている。抜本的な対策も必要だと思われるので、今後ともご助力いただきたい。 

 

○（いの町） 

いの町内のほぼ全域が真っ赤な浸水ランクであることを見たときは絶望的な気持ちに

なったが、どのようにして命を守るかについて検討していただき大変心強く、希望を見

出すことができた。 
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○（佐川町） 

柳瀬川や本川の背水が影響し、人的な被害はないものの、県道や農地が水没するなど

の被害が出ていることから、遊水池など支川対策についても検討を行ってほしい。 

 

○（越知町） 

高知県の公表した柳瀬川・坂折川の想定最大規模の浸水想定区域図は大きなインパク

トがあった。避難行動要支援者に関して避難計画の策定を進める必要があると考えてい

る。 

 

○（日高村） 

昭和 50 年、平成 26 年の水害を受けて国、県から多大なご支援をいただいた。再度災

害を防止するためにはハード整備だけでは駄目であり、水害に強いまちづくりを推進す

るに当たっても多大なご支援をいただき感謝している。条例については住民に理解いた

だくことが重要であるが説明が難しいという課題がある。今後も理解促進に向けて努力

し、実行に移していく必要がある。日下川のハード整備もまだ残っており、村を強靭化

していくためにも国の支援が必要だと考えている。現在、対策法の指定を目指しており、

今後とも支援をよろしくお願いしたい。 

 

〇（高知河川国道事務所） 

佐川町、越知町など上流域については、今後、河川整備計画見直しの議論を本格的に

進めていく中で、これまで手付かずの課題とも言える上流支川群の洪水処理が重要であ

ると考えている。 

仁淀川本川の整備も重要だが、河積拡大にも限度があるため、上流域で洪水流量をど

のように貯めるのか、特に柳瀬川や坂折川などの支川について、本川・支川一体となっ

た分析を進める必要があると考えている。 

 

○（高知県危機管理部） 

居住誘導区域の設定に関する分析結果ついて庁内で情報共有する。 

 

○（仁淀川町） 

森林の間伐等により森林の機能保全を促進すると共に、大渡ダム管理所と情報共有を

推進する。 

 

〇（高知河川国道事務所） 

越知地区のような洪水分析が仁淀川町でもご希望があれば、事務局で検討するので

おっしゃっていただきたい。仁淀川町はダムの放流量が支配的になると思われるが、そ

の下流の川口地点との関係など、分析が可能だと考えている。 
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○（高知県林業振興・環境部） 

今後も関係機関と情報共有しながら取り組みを進めていく。 

 

○（四国森林管理局嶺北森林管理署） 

我々が管理している国有林は河川の上流域に位置するため、適切に管理し、緑のダム

の機能を発揮できるよう整備を進めていく。 

 

○（森林整備センター） 

山林における保水や土砂流出抑制を通じ、森林整備を今後も進めていく。 

 

○（四国電力株式会社高知支店） 

四国電力管理の 3 ダムにて治水協定を締結しており、事前放流により流域治水に協力

していく。今後、大渡ダムと情報共有を進めると共に、自治体等への情報発信に努めて

いく。 

 

○（高知地方気象台） 

気象情報の正確な発信を通じて、住民の避難行動に繋げていきたい。令和 3 年度は、

高知河川国道事務所と連携して WEB 会議での情報提供を試行的に実施した。今後も情報

の精度向上に努めていく。 

 

○（大渡ダム管理所） 

高知地方気象台等と連携しながら、リアルタイムでの情報提供や関係機関との情報共

有を推進していく。 

 

○（高知県土木部） 

仁淀川上流の支川群は高知県管理河川であることから、支川群として流域治水のため

に何ができるかを検討し、ハード・ソフト両方で命を守る取組を進めて行きたい。 

 

○（中国四国農政局） 

田んぼダムなどの取組について、中国四国農政局としても流域治水をバックアップし

ていく。 

 

○（高知県農業振興部） 

今後も関係機関と情報共有しながら、取り組みを進める。 

 

議事（４）仁淀川水系流域治水協議会の拡充について 

 了承を得た。 
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議事（５）その他 

 特に意見等無し 

 

以上 


